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“从人情交往滑向犯罪深渊”
记者：俱乐部平时到足协拜访的时候，或者你们去

俱乐部检查工作时，也会送钱吗？

谢亚龙：个别俱乐部会送。

南勇：有各种不同的方式，有的时候就给你放到办

公室，有的时候一块吃饭，给你送两条烟，里面放了钱，

或者是过中秋节送月饼，里面有点钱，稍不注意你拿的

就不是一般礼品了。

杨一民：最早俱乐部送三百五百我都给人退回去，

后来足球圈里把这个传出去，说杨一民不太愿意收人

钱。但是，再后来熟悉的人送，我也就收了。

记者：一般他们给你们送钱金额有多少？

谢亚龙：可能几万，也可能一二十万。

南勇：几万到十几万，二十万这样。

记者：这些钱以什么名目给你？

谢亚龙：我没有具体答应过会做什么。人家给我

钱，都是事后打着感谢的旗号。

南勇：一般都没有具体事情请托，就是联络感情。

记者：收钱的时候是一念之差，还是习以为常了？

南勇：都是从小事上开始，慢慢就把握不好了。今

后处理一些工作问题时，会出现一些不公正现象。

谢亚龙：在这个环境里，人们慢慢变得麻木了，丧

失了警惕，人情交往逐步成了一种犯罪行为。

“假赌黑对足球伤害太大了”
记者：你（谢亚龙）曾经是专业田径运动员、教练

员，担任过国家体育总局群体司司长、田径运动管理中

心主任等职务。你对在这些岗位上的工作都比较满

意，为什么一到足协这个位置上，就变成这样呢？

谢亚龙：在假赌黑的环境下人变化了，包括我自己

也变化了，足协的领导一任一任换，而足球管理的体制

却没有什么变化。

记者：你（杨一民）觉得中国足球“假赌黑”现象严

重到什么程度？

杨一民：这个问题太严重了，假赌黑对足球伤害太

大了。坦率说，这么多年来，足协在管理和打击力度方

面做得是不够的。

记者：中国足球乱象的很多问题跟你们足协领导纵

容这种“假赌黑”现象有关系吗？

南勇：有关系。

杨一民：在这方面，足协领导表率作用做得不好，

没有在足球界树立比较好的正面形象，我觉得作为足

协领导有不可推卸的责任，我们难辞其咎。

谢亚龙：在这个大环境下，没有守住自己的底线。

不是说没有抓进来的人就没有问题，实际上各自都有

一些事情。我们这种业务干部，很难解决“假赌黑”的

体制机制问题。

“真正做到警钟长鸣不容易”
记者问南勇、谢亚龙：目前，中国足协副主席职位

变成一个高危岗位，是因为职位有问题还是个人有问

题？

南勇：问题还是出现在自身，只要自身没有约束好

自己，你不论是高危岗位还是低危岗位都会出问题。

谢亚龙：我想任何事情都不要怪外界，首先要考虑

内因。我没有任何想为自己辩解的。我没有坚持自己

的原则，触犯了刑律，该承担责任。

记者问杨一民、南勇、谢亚龙：想对家人或者球迷

说点什么吗？

杨一民：这段时间，自己反思了很多问题。我确实

对不起这个职位，对不起事业，对不起球迷，对不起党

和国家对我的培养。我知道错了，现在非常后悔、非常

痛心，用什么办法弥补，我都愿意。

南勇：我本来应该在他们的支持下，把工作做得更

好，但是我没有做好，对不起长期关心足球的各级领导

和广大球迷，我感到非常内疚惭愧，我应该对此承担责

任，我真诚希望中国足球能够越来越好。

谢亚龙：我走上足协领导岗位后，确实离人民群

众、离基层越来越远了。我没有把足球搞好，自己还

犯了罪，对不住大家，向大家赔不是。我认罪，接受

改造。

铁窗内铁窗内，，说的都是说的都是““悔悔””
新华社记者对话前足协新华社记者对话前足协““三巨头三巨头””

在中国足球打假反赌案件审理前夕，记者专程前往沈阳市第一看守所，与被羁押的中国足协原专职副主席谢亚龙、南勇，原

副主席杨一民等进行了深入交谈。他们坦承，由于思想不坚定，在金钱面前没有把握好自己，最终走向了犯罪道路，对中国足球

“假赌黑”现象，有不可推卸的责任。以下是对话实录。 据新华社电 隋笑飞 任鹏飞 李铮
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